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浙江浙能电力股份有限公司 

关于 2024 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

浙江浙能电力股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 8 月 30 日

15:00-16:00 召开了 2024年半年度业绩说明会。现就有关情况公告如下： 

一、本次业绩说明会召开情况 

关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2024年 8月 21日在上海证券交

易所网站（www.sse.com.cn）披露了《关于召开 2024 年半年度业绩说明会的公

告》（公告编号：2024-036）。2024 年 8 月 30 日 15:00-16:00，公司在上海证

券交易所上证路演中心召开了 2024 年半年度业绩说明会。公司董事长虞国平，

董事会秘书魏峥，独立董事程金华、王智化和倪晨凯参会，与投资者在线进行互

动交流，并就投资者关注的主要问题进行回复。 

二、本次业绩说明会投资者提出的问题及公司回复情况 

问题 1：请问公司上半年入炉标煤单价同比变化情况？公司在煤炭采购结构

上有什么变化吗？容量电费回收的情况如何呢？ 

公司答复：公司上半年整体发电标煤单价同比下降 14%左右；公司在煤炭采

购结构上基本变化不大；公司容量电费回收了 95%以上。 

 

问题 2：请问公司 2024 年电力年度长协电量占比大概多少？对明年电价的

展望如何？ 

公司答复：2024 年中长期电量占比约在 85%左右。明年的电价主要还是要看

供求关系情况。 

 

问题 3：公司财报资产处置收益，正向收益 3.21 亿，请问资产处置形成收



益的主要原因？谢谢！ 

公司答复：公司资产处置收益主要是北仑电厂永丰村约 157亩土地征收款项。 

 

问题 4：中报新增 2亿投资浙能集团甘肃有限公司，请问浙能电力在未来几

年甘肃入浙电力基地建设中，倾向于继续新增入股浙能集团甘肃公司的形式，还

是直接入股当地火电项目公司的形式？谢谢！ 

公司答复：不是 2 亿元而是 2000 万元，浙能电力参股浙能集团甘肃有限公

司 20%的股权。浙能集团甘肃有限公司是浙能集团开拓甘肃省能源市场的主平台。 

 

问题 5：公司中报对爱康光电科技减值 1.8亿，鉴于公司掌握的公司和光伏

行业的情况，爱康科技未来是否仍有经营价值？谢谢！ 

公司答复：爱康科技是上市公司，公司是爱康科技孙公司浙江爱康的参股股

东，而不是爱康科技的股东，对于爱康科技是否有经营价值，公司不作评价。 

 

问题 6：请问公司下属中煤舟山在建的二期工程，预计什么时候能够投产，

谢谢！ 

公司答复：第二台机组预计在年底前投产。 

 

问题 7：请问公司今年分红比例是否考虑提升？谢谢！ 

公司答复：浙能电力自 2013 年上市以来，始终坚持现金分红并保持较高的

分红比例。除了 2021 年和 2022年因为亏损没有分红外，近些年每年的分红比例

都超过 50%。2023 年度分红 33.52 亿元，分红比例为 51.42%。浙能电力自上市

以来累计分红接近 260 亿元，累计分红比例 51.64%（不算亏损的两年），是公

司努力提高股东回报率的重要举措，未来公司将进一步提升发展质量，努力保持

分红政策的一致性，非常感谢投资者关注。 

 

问题 8：请问公司一季度、二季度的火电度电利润分别是多少？ 

公司答复：因电力市场竞争关系，火电度电利润不便披露，请谅解。 

 

问题 9：鉴于目前光伏行业的整体较差的经营处境，中来较差的经营业绩对



公司也形成一些负面的拖累。鉴于公司目前仅持有中来 9.7%的股份以及当初收

购中来时的业绩约定。请问公司会否考虑重新安排中来控制权？谢谢！ 

公司答复：目前没有这方面考虑。 

 

问题 10：上半年受煤炭价格持续缓跌及容量电价补贴的影响，公司主要燃

煤子公司虽然营收略有下降，但经营利润同比去年同期均实现了较大的增长，但

也注意到中煤舟山和镇海发电的利润和 ROE 情况相对要差很多，请问两家子公司

利润较差的大概的原因？谢谢！ 

公司答复：舟山煤电是百万机组，煤耗低，效率高，煤价具有一定优势，所

以效益较好。舟山煤电上半年效益较差是因为集中大修的原因，但从 7月份开始

情况明显改善。 

 

问题 11：从公司披露的发电量数据看，第二季度受各种原因影响，上网电

量下降 12.6%，请问公司目前火电机组综合利用小时大概的情况？下半年燃煤机

组利用小时数会否大幅下降？谢谢！ 

公司答复：上半年煤机利用小时大约为 2500 小时，迎峰度夏期间机组负荷

率保持较高水平，下半年机组利用小时高低主要还是要取决于供求关系。 

 

问题 12：未来三年公司的资本开支是什么计划？ 

公司答复：公司未来资本开支主要有嘉兴四期、台二二期等火电项目建设，

三门核电、三澳核电以及辽宁徐大堡等核电项目。 

 

问题 13：中国核电在浙江的金七门核电项目，公司有没有相关的股权投资

计划或可能？谢谢！ 

公司答复：根据国家有关核电项目的要求，中核浙能正在进行股权结构调整。

待股权调整完毕后，公司再履行启动相应的程序。 

 

问题 14：请问上半年的平均上网电价大概是多少呢？ 

公司答复：上半年平均上网电价为 0.4 元/千瓦时。 

 



关于公司 2024 年半年度业绩说明会的详细情况，投资者可以通过上海证券

交易所上证路演中心（https://roadshow.sseinfo.com/）进行查看。公司在此

对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心的感谢。 

特此公告。 

 

浙江浙能电力股份有限公司 

2024年 8月 31日 


